

Noces d'albâtre pour les 13 Coteaux



Safrane Meyer, créatrice de l'étiquette du 75° (Univerre), Christelle Conne et Olivier Chautems.

Le 13 juin 1948, au restaurant de La Charrue d'Orbe, s'est tenue l'assemblée constitutive de la Société coopérative de la Cave d'Orbe. Le syndic d'Agiez, Louis Besuchet, en fut le premier président. Sept ans plus tard, la coopérative comptait déjà 228 sociétaires. Durant cette période difficile pour l'économie viti-vicole, la société avait comme objectifs de coordonner les vendanges, de vendre

la production de raisin des sociétaires à différentes caves et d'en tirer le meilleur prix possible. Le vin blanc se vendait sous l'appellation Côtes de l'Orbe, comme le rappelle Yvan Monnier, président actuel de la cave des 13 Coteaux.

A cette période, on vendait le raisin comme raisin de table en Suisse alémanique, il était aussi utilisé pour produire du vin chez des acheteurs vaudois et pour la vinification d'une réserve des sociétaires. En 1955, la récolte donnait les résultats suivants : raisin blancs 258491 kilos et raisin rouge 210563 kilos, chiffres bien loin des quantités actuelles.

Dès cette époque, l'agriculture s'est mise à rapporter plus que la viticulture, et l'arrachage des lignes est devenu monnaie courante dans de nombreuses communes. En 1967, le vignoble d'Arnex subit un remaniement parcellaire destiné à regrouper les parcelles. La quantité a ensuite constamment augmenté puis, dès les années 90, la production a diminué suite à un contrôle plus sévère des degrés Oechsle et la qualité a pris l'ascenseur. Aujourd'hui, la cave des 13 Coteaux compte 50 membres qui cultivent une cinquantaine d'hectares de vignes.

Pour fêter ce jubilé, la grande salle d'Arnex a accueilli samedi dernier de nombreux invités, parmi lesquels plusieurs personnalités, dont les conseillers nationaux Jacques Nicolet et Yvan Pahud et le député Patrick Simonin, mais également de nombreux syndicats de la région et des représentants du monde viticole.



Yves Giroud et Bertrand Gaillard, de Montcherand, et Yvan Monnier, président de la cave des 13 coteaux.



Jacques Nicolet, Erwin Krebs, Michael Buffat.

(Photos Jacques Ravussin)